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【教育目標】 進んで学び 豊かな心をもった たくましい生徒 

 
11月に朝日中学校全校生徒に期待すること 

                                     校長  

 

 令和５年度も、後半がスタートして約１か月が経ちました。 

 10月 26日（木）に実施した合唱祭には、多くの保護者様から参観においでいただき、誠

に有難うございました。実施予定であった 20 日（金）の週には、インフルエンザに罹患し

た生徒が多く出たため、急遽 26 日に延期するという対応を取らせていただきました。ご迷

惑をおかけして大変申し訳ありませんでした。合唱祭では、フリーパフォーマンスも合唱も、

昨年以上に楽しく、立派に行ってくれたと思います。 

 11月に向けて生徒が頑張っていること、頑張ってほしいことは下記の内容です。 

◎３年生の土曜「朝日学習会」（数学の問題解決力向上）での頑張りは、前号でお知らせし

た通りですが、４週経過し、全体的にまた力が伸びました。前半の問題を間違えなくなった

生徒が増えてきました。講師の先生からは、「１週でも休むと、学習が遅れてしまい良くな

いので、体調に気をつけて休まず参加しましょう」というお話がありました。 

◎２年生は、11月は、生徒会、部活動、もちろん学習（自分の進路に向けた意識づくり）で、

３年生のバトンを実質的に引き継ぎ、学校を牽引していく時期になります。また、今後の総

合的な学習の時間には、４月の修学旅行でのキャリア学習（東京の大企業見学等）の準備も

進めていくと思います。これから日本の社会がどのように変化していくのか、現地でよく見

てきてほしいと思います。 

◎朝日支所地域振興課から、「中学生がまちづくりに参画するという教育を、学校と連携し

て進めたい」というお話を年度当初からいただいていました。そこで、11月７日（火）に新

潟大学の 雲尾 周 教授から、１、２年生に授業を行っていただくことになりました。 

◎新潟日報総合プロデュース室からお話があり、「二酸化炭素削減について話し合う中学生

円卓会議」への参加（全県で参加校５校）を打診されたのを受け、11月８日（水）、１年生

50 名でこの会議参加に向けた出前授業と体験学習（大場沢の再造林事業所訪問）を実施し

ます。円卓会議は、来年１月 28日（日）にメディアシップで行われます。 

◎全学年とも冬バスの時期になり、家庭で過ごす夜の時間が長くなりました。11月は、家庭

学習強調週間があります。朝日中学校では、「自学する力」を全学年でこの時期に伸ばした

いと考えています。３年生にとって、１日１時間の家庭学習では受験勉強が追いつかないで

しょうから、３時間以上が普通だと思いますが、部活動をして帰宅する１、２年生は、最低

でも１時間は毎日行うよう、この取組を設けています。皆が学習するようになると、課題は

「自分の学習する内容が最適化されているか」の勝負になります。つまり、「自分がしなけ

ればならない学習が何かを理解できているか、実行しているか」が大切です。 

 

 以上の取組の経過については、今後、朝日中のホームページの中の「日々の取組」で紹 

介していきます。ご参照のほど、よろしくお願いいたします。 



第１回学校評価へのご協力ありがとうございました 
 

 保護者の皆さまからいただいた、第１回学校評価の結果をお知らせします。項目１から９

まで、①と②の合計が 90％に達しています。学校ではこれらの項目の肯定的評価を受け、２

学期の教育活動において取組の継続、また、さらなる改善を図っているところです。 

 結果をご覧いただき、今後もご支援とご協力をお願いいたします。 

 

【保護者アンケート】① よくあてはまる    ② だいたいあてはまる 

③ あまりあてはまらない ④ まったくあてはまらない 

※ 数値は百分率（％） 

 質 問 項 目 ① ② ③ ④ 

１ お子さんを朝日中学校に通わせてよかったと思う 55 42 3 0 

２ 学校は、運営方針(自律する力と思いやりの心を育む)をしっかり伝えていると思う 19 73 8 0 

３ 学校の先生は、分かりやすい授業に努めていると思う 20 78 2 0 

４ 
学校は、終学活時にフォーサイトで家庭学習の定着に向け、生徒の取組を支援して

いると思う 
23 67 8 2 

５ 学校は、生徒の悩みに親身に対応していると思う 32 60 8 0 

６ 学校は、居心地のよい学年・学級づくりに努めていると思う 36 61 3 0 

７ 学校は、いじめの未然防止に努めていると思う 28 67 4 1 

８ 学校は、いじめの早期発見に向けての取組を実施していると思う 25 68 7 0 

９ 学校の、いじめへの対応は適切であると思う 18 75 6 1 

10 家庭では、子どもが勉強できる環境作りに努めていると思う 8 70 22 0 

11 家庭では、基本的なしつけが身に付くように育てていると思う 17 80 3 0 

12 家庭では、メディア等の使用について話し合い、きまりがある 8 52 40 0 

 

【先生や地域の方の言葉がけや働きかけでうれしかったことや役に立ったこと】には、次の

内容が寄せられました。 

・教員と子どもが仲良く話している姿。 

・部活動での立ち居振る舞いなどの指導。 

・普段と様子が違う時に時に気にかけて、しっかり向き合ってくれる教員や介助員の存

在。（体調、悩み、学習などについての相談や励まし） 

・諦めるな、という子どもへの声掛け。 

・子どもの良さや、正しいところなどを認めて声掛けしてもらっている。 

・子どもに必要な配慮をしてもらえている。 

・部活動以外の活動でも、子どもが取り組んできたことへの理解がある。 

・子どもが褒めてもらえる。 

  

全職員が、生徒が安心して、安全に学校生活を送ることを日々心掛けています。自分自身

に、また、自分と他者の関係に悩むことの多くなる年頃の生徒に、適切な支援、指導ができ

るよう今後も気を引き締めてまいります。 

 



【教育活動全般についてのご意見、お考え】には、次の内容が寄せられました。 

＜学習・メディア関係＞ 

・入試に向けた対策について（過去問題や模試をする機会の増加） 

・学習のための静かな環境づくり 

・家庭学習を自主的に進める難しさ 

・タブレット、ゲーム機、携帯電話の使い方の指導について 

 

＜学校の情報について＞ 

・大会結果や日々の情報の発信について 

・回答が難しいアンケート項目について（いじめに関しては、現状が分からない） 

 

＜学校生活に関連して＞ 

・全校ウォークの販売写真に学年差があることについて 

 

学習・メディア関係 …学校では、生徒が自立した学習者になることを目指しています。 

１学期に比べ、どの学年も生徒の学習に向かう姿勢が向上してきました。 

 

・各学年ともフォーサイトを活用し、その日、その週の学習の進め方について、学年担任

が生徒に助言しています。 

・５教科（国社数理英）では学習単元終了後に AST（確認テスト）を行うため、事前に必

要な学習範囲を示し、ワーク類に取り組むよう指導しています。 

・タブレットを使ったドリル学習を推奨しています。 

・３年生は、放課後学習会（受験用学習教材を活用）、月１回の実力テストで高校受検に備

えています。 

・メディアの扱いについては、学校では今年度、使い過ぎが学習の能率や健康へ影響を及

ぼすこと、人間関係維持のため使い方には注意が必要なこと等、指導を重ねてきました。 

 

今後も学習規律、学習の仕方、メディアの正しい活用について、指導を継続していきます。 

 

学校の情報 …大会やコンクール等の結果については、毎月末発行の学校だよりで報告し、 

学校ホームページの「日々の取組」のブログには、その時々の学校の活動を掲載していま 

す。迅速な更新が難しい場合もありますが、できるだけお伝えしていきます。各学年発行 

のたよりもお読みください。アンケートの文言・内容については、答えやすい問いになる 

よう、次年度への検討事項とします。 

 

学校生活に関連して …学年により、卒業アルバム作成の写真業者が異なります。行事写真 

のネット販売は、１年生で採用している写真館がアルバムの契約とは別に、任意でチラシ 

を配布して行っています。行事写真購入のご要望がありましたら、学年で採用している写 

真館の方にお問い合わせください。 

 

 ※ アンケートに関わらず、お子さんのことで困りごとや相談したいことがある場合は、

いつでも学校にご連絡ください。 

※ スクールカウンセラーとの面談をご希望の方は、学校までお申し込みください。 



ASAHI JHS NEWS    ・・・今月の朝日中学校 様々な話題から 

「服のチカラ」プロジェクト ・・・ 皆の思いを詰めて服を発送しました 
朝日地区の小中学生、保護者や家族、地域の方々からご協力

いただき、子ども服を 1,234 枚収集できました。３年生有志

のメンバーが、１枚１枚確認して箱に詰め、10月 25日（水）

に運送車両へ積み込み、本部に発送しました。 

  海外から絶えること 

なく届く貧困や戦争の 

ニュース。苦しい生活 

を送る子どもの 1人で 

も多くがこの服を受け 

取り、少しでも笑顔に 

なってくれたらと願い 

ます。 

 

研鑽の成果です 
〇村上市岩船郡児童生徒科学研究発表会 

自由研究『水以外でも植物は育つのか？』発表   

〇女子バスケットボール部：バスケットボールカーニバル in村上大会  第２位 

〇男子バスケットボール部：バスケットボールカーニバル in村上大会  第２位 

  

１１月の主な行事・活動の予定 

1日(水) 
2日(木) 
3日(金) 
6日(月) 
7日(火) 
8日(水)  
 
9日(木) 

10日(金)  
 
14日(火)  
16日(木) 
17日(金)  
24日(金) 
27日(月) 
 
 
29日(水) 

３年生実力テスト   
いじめ見逃しゼロスクール集会 
小中連携家庭学習強調週間（～9日） 
教育相談（～13日） 
全校朝会  １，２年生地域づくり講演会 
木曜授業 部活動あり（３年生の放課後学習会もこの日実施） 
１年生脱酸素プロジェクト出前授業・企業見学 
水曜授業 部活動なし 

１，２年生単元別復習テスト  ３年生福祉介護体験授業（１組/２組 17日） 
学校運営協議会  
生徒朝会 
生徒会専門委員会  
数学検定 
１年生歯科保健指導 
いじめ見逃しゼロキャラバン 講師：西條 詩菜 様（FM 新潟パーソナリティ
ー） 
ご都合がつきましたら、どうぞご参観ください。 
会場：体育館   時間：14:45～15:35 
立会演説会・生徒会役員選挙 



〇朝日中学校ホームページにも、情報を随時掲載しています。どうぞそちらもご覧ください。 


